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D E S  M A N G A S  P O U R  L U T T E R  
C O N T R E  L E  G A S P I L L A G E

Lors du vernissage de leur exposition, les 15 jeunes conseillers municipaux ont présenté
leur projet manga « Recyclez, c’est gagné ». À l’occasion de la première année de leur
mandat, les enfants ont souhaité s’impliquer dans un projet thématique, à savoir la
protection de l’environnement afin de sensibiliser leur entourage à la gestion des déchets
et au recyclage. Grâce à l’illustratrice Manon Roussard, ils ont découvert le dessin et le
monde du manga.

M A N G A  " R E C Y C L E Z ,  C ' E S T  G A G N É "

Date : 08/07/2022
Auteur : Dominique Conversat

P.1

Grâce au Conseil Municipal Enfants, une quinzaine de jeunes ont réalisé un projet 
éco-citoyen qui a été présenté lors d’un vernissage, vendredi 1er juillet.

ENCOURAGER LES INITIATIVES
De ce fait, l’idée a mûri de réaliser des planches de manga évoquant les gestes simples et
quotidiens pour lutter contre le gaspillage. Le maire, Pascal Landréat, et Marie Grafteaux
Paillard, adjointe à l’enseignement, la vie associative et la citoyenneté, ont souligné
l’intérêt du projet et les ont félicités.



P.2

Élu pour deux ans, le conseil municipal enfants permet l’émergence de propositions et
d’initiatives. Parmi leurs nombreux projets, l’installation, dès la rentrée scolaire, de
cendriers devant les écoles afin de lutter contre la pollution des mégots sur les trottoirs.

https://abonne.lest-eclair.fr/id387285/article/2022- 
07-01/la-reouverture-de-la-boulangerie-de-pont- 
sainte-marie-menacee

Source :



U N E  D E U X I È M E  P L A C E  E N  F I N A L E  
N A T I O N A L E  P O U R  H U I T  J E U N E S  

S P O R T I F S

À l’occasion de la finale nationale Ufostreet 2022 se déroulant à Paris, les jeunes
Maripontains, qualifiés lors des dernières sélections, ont disputé les ultimes épreuves de
football, panna, parkour, chase tag, street work out, breakdance, home ball et graph.

U F O S T R E E T  L E A G U E

Date : 08/07/2022
Auteur : Dominique Conversat

P.3

UN ENGAGEMENT SANS FAILLE
Lors de cette dernière rencontre, vingt équipes issues de 52 comités départementaux
entraient en lice. À l’issue de cette finale nationale sur deux journées, événement soutenu
par le ministère en charge des Sports et l’agence nationale de cohésion des territoires,
l’équipe de Pont-Sainte-Marie s’est démarquée. Les huit Maripontains ont remporté la
deuxième place du tournoi, s’inclinant face à l’équipe de Savigny-le-Temple (77).

Aymen, Léa, Lucas, Kaylan, Maxalina, Miloud, Sekou et Yanis seront reçus par la
municipalité lors d’une cérémonie les mettant à l’honneur pour leur engagement et leur
parcours sans faille avec la présence des représentants de l’Ufolep de l’Aube et de leurs
familles.



P O N T - S A I N T E - M A R I E  :  H U I T  
J E U N E S  S P O R T I F S  

M A R I P O N T A I N S  À  L ’ H O N N E U R

La commune profitait des festivités de la Fête nationale commencées mercredi 13 juillet
pour honorer devant un large public les huit jeunes s’étant classés deuxième au
championnat de France Ufostreet. En présence de Sébastien Mailly, délégué du préfet en
charge de la politique de la ville, Jean Claude Bezot du comité directeur de l’Ufolep,
Mervyn Mayenga organisateur de Ufostreet au niveau du département, Martin Aubriot
directeur de l’espace jeunes maripontain accompagnateur du groupe, le maire Pascal
Landréat ne manquait pas de les féliciter d’avoir si bien représenté la ville de Pont-Sainte-
Marie et les valeurs véhiculées lors de cet exploit : le goût de l’effort, la persévérance, la
solidarité.

Ufostreet en lien avec les structures locales de quartiers réunissait 52 comités
départementaux avec plusieurs équipes, dont pour l’Aube celle de Pont-Sainte-Marie, se
disputant dans des complexes sportifs de proximité du territoire. L’équipe maripontaine
constituée de deux filles et de six garçons évoluait dans des activités dites « urbaines ».

U F O S T R E E T  L E A G U E

Date : 16/07/2022
Auteur : Dominique Conversat
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Ils ont accédé à la seconde marche du podium du championnat de France qui se déroule
tout au long de dix événements estampillés Ufostreet League, outil d’insertion sociale et
professionnelle dont le but est de découvrir les métiers de l’animation du sport et une
formation qualifiante.

https://abonne.lest-eclair.fr/id391381/article/2022- 
07-15/pont-sainte-marie-huit-jeunes-sportifs- 
maripontains-lhonneur? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D0% 
26word%3Dpont-sainte-marie

Source :



R E N C O N T R E  E N R I C H I S S A N T E  
A U T O U R  D E S  B I E N F A I T S  E T  D E S  

M É F A I T S  D E S  N O U V E L L E S  
T E C H N O L O G I E S

 

La 2ème édition de l’Est’ival des sciences, organisée par l’association Communicasciences,
s’est arrêté dernièrement à la Maison de l’Animation et de la Culture. S’adressant à tout
public à partir de 14 ans, Pauline Picot et Adrien Fallot de l’UTT de Troyes ont échangé de
manière conviviale et pédagogue sur la thématique « Nouvelles technologies, paradis ou
parasites ? ». En effet, le numérique a envahi notre quotidien : l’éducation,
l’administration, la culture, la santé, l’industrie… Et pourtant, qui ne s’est jamais énervé
contre l’absence de personnel, remplacé par un automate qui ne fait parfois pas ce qu’on
lui demande ? Est-ce que c’est nécessaire de mettre du numérique partout ?

E S T ' I V A L  D E S  S C I E N C E S

Date : 08/07/2022
Auteur : Dominique Conversat
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T A G S ,  G R A F F I T I S  E T  F R E E S T Y L E

Vous aimez l’art vivant, celui qui pousse sur les murs des usines désertées ? chaussez vos
baskets, branchez les oreillettes sur votre rap préféré et prenez votre appareil photo. Vous
êtes prêts pour un « street-art tour » haut en couleurs de deux bonnes heures, avec au fil
de ce parcours de 12 km des œuvres pétillantes et hypnotiques qui balaient la grisaille et
réveillent l’espace urbain : un visage terrifiant taggé sur un poste EDF à Rosières, l’œil vert
géant de Sophie de Vogue sur la voie des Viennes, un drôle d’oiseau rue Ulbach, des
templiers et des sirènes rue Gambey, un hommage à Grosely et Badinter rue Grosley…

Fresques géantes ou petits graffitis, on découvre de tout sur les murs, u compris des
œuvres d’artistes locaux tels Argadol, Monsieur Oizif ou Ankh One. Terminez-donc cette
virée au Bowl de la gare. Presque entièrement coloré de graffitis, le site dédié aux sports
de glisse urbaine offre du grand spectcale sur petites roues. BMX, VTT, roller, trottinette,
skate… Peu importe le véhicule, pourvu qu’on ait l’ivresse !

PARCOURS STREET ART
Parcours sur Troyes et agglomération sur troyeslachampagne.com/itineraire/street-art/

P A R C O U R S  S T R E E T  A R T

Date : 08/07/2022

P.7
Troyes Champagne Métropole

Source :



L A  R É O U V E R T U R E  D E  L A  
B O U L A N G E R I E  D E  P O N T - S A I N T E -  

M A R I E  M E N A C É E

Le boulanger-pâtissier Pascal Plique reprend la boulangerie de Pont-Sainte-Marie, fermée
depuis le 20 mars dernier à la suite de sa liquidation judiciaire (lire notre édition du 16
mars 2022). Après Troyes et Saint-Parres-aux-Tertres, Mélanie et Pascal Plique ouvrent
ainsi leur troisième affaire dans l’agglomération troyenne avec le même concept, une
boulangerie-pâtisserie artisanale.

Les clients retrouveront la désormais célèbre brioche feuilletée aux pralines, ainsi que du
snacking proposé le midi. « On privilégie les produits locaux et on propose des entremets
ou des petites compositions de confiseries, par exemple. On a donc aménagé de nouvelles
vitrines. On fait également des confitures maison, “Les confitures de Paul et Louise”, les
prénoms de nos enfants », détaille le couple. « Dès notre ouverture à Pont-Sainte-Marie,
grâce à l’augmentation des volumes, on pourra abaisser le prix de la tradition au prix de la
baguette dans nos trois boutiques ».

O U V E R T U R E  B O U L A N G E R I E

Date : 01/07/2022
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Mais la date d’ouverture de la boulangerie prévue dans quinze jours est menacée par le
manque de personnel.

« On devrait ouvrir le 15 juillet prochain sous réserve que l’on trouve deux vendeuses à 30
et 35 heures, une employée à 20 ou 25 h pour le week-end et un apprenti. Cela devient
très compliqué, on désespère un peu ! » se lamentent Mélanie et Pascal Plique.

https://abonne.lest-eclair.fr/id387285/article/2022- 
07-01/la-reouverture-de-la-boulangerie-de-pont- 
sainte-marie-menacee

Source :



E M B A U C H E  :  L E  C O U P  D E  P O U C E  
V E S T I M E N T A I R E  À  L A  C R A V A T E  

S O L I D A I R E

140 kg de vêtements : c’est la collecte record organisée par le conseil départemental
auprès de ses agents et élus, une collecte qui était également ouverte, du 21 juin au 1er
juillet, aux personnels de la préfecture et de l’agence régionale de santé (ARS).

L’ensemble des dons a été remis à l’association La cravate solidaire, hier midi, au cours de
l’assemblée plénière du Département, en présence de Cécile Dindar, préfète de l’Aube et
de Pascale Varnier-Girardin, présidente de l’association nationale, qui a ouvert sa
treizième antenne avec le local de Pont-Sainte-Marie il y a trois ans. La cravate solidaire
permet à des chercheurs d’emploi de s’habiller en vue d’entretiens d’embauche et de
retour à la vie active.

« Nous avons aidé 80 personnes en 2021 et nous projetons d’en accompagner 250 en 2022,
a détaillé la présidente de l’association. Car nous savons que le recrutement passe aussi
par l’estime de soi, la confiance en soi, la maîtrise des codes verbaux et non verbaux. »

L A  C R A V A T E  S O L I D A I R E

Date : 04/07/2022
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https://abonne.lest-eclair.fr/id388172/article/2022-07-04/embauche-le-coup- 
de-pouce-vestimentaire-la-cravate-solidaire? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dlast6month%26sort%3Ddate 
%2Bdesc%26start%3D10%26word%3Dpont-sainte-marie

Source :



U N E  C O L L E C T E  R E C O R D  P O U R  L A  
C R A V A T E  S O L I D A I R E

140kg ! C’est une collecte record pour l’association la Cravate Solidaire de Troyes.
L’organisme lutte contre la discrimination à l’embauche liée à l’apparence. Pour ce faire, la
Cravate Solidaire organise des collectes de vêtements et des ateliers de préparation aux
entretiens d’embauche. Du 21 juin au 1er juillet, le Département a organisé une collecte en
faveur de l’association. Les personnels et élus de la collectivité, de la Préfecture et de l’ARS
pouvaient faire des dons.

P.11

L A  C R A V A T E  S O L I D A I R E

Date : 07/07/2022

https://www.canal32.fr/thematiques/societe/sujet/ 
une-collecte-record-pour-la-cravate-solidaire-du- 
07-juillet-2022.html

Source :

https://www.canal32.fr/thematiques/societe/sujet/pont-sainte-marie-un-dressing-solidaire-pour-les-demandeurs-demploi-du-14-janvier-2022.html


P O N T - S A I N T E - M A R I E :  L E S  
T R A V A U X  D ’ A M É N A G E M E N T  D E  
L A  R U E  S A R R A I L  S O N T  L A N C É S

D'importants travaux viennent de commencer et s’étendront jusqu’au 26 août dans la rue
Sarrail et ses abords. La rue dessert le groupe scolaire Sarrail qui accueille près de 330
élèves de maternelle et primaire. Cette voie est donc empruntée par les piétons et les
véhicules. Le stationnement et la dépose des enfants posent régulièrement des problèmes
de sécurité. Aussi, la ville souhaite aménager la rue en sens unique, les deux parkings
attenants, et aménager une voie douce permettant ainsi le raccordement du groupe
scolaire avec le trottoir et la piste cyclable déjà existante sur l’avenue Jules-Guesde.

T R A V A U X  R U E  S A R R A I L

Date : 11/07/2022

P.12

La ville vient d’engager des travaux d’aménagement dans la rue Sarrail et les deux 
parkings attenants qui se poursuivront jusqu’au 26 août.

CIRCULATION, STATIONNEMENT, ACCÈS AUX COMMERCES
Un parvis viendra compléter cet aménagement afin de sécuriser les familles devant
l’entrée du groupe scolaire, grâce à des potelets et des traversées piétonnes. Les deux
parkings déjà existants seront refaits et végétalisés afin d’apporter des zones de fraîcheur.
En parallèle, des travaux d’enfouissement des réseaux électriques et téléphoniques et le
renforcement de l’éclairage public seront réalisés.
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Durant les travaux, la rue sera fermée à la circulation sauf aux riverains. Les riverains
pourront accéder à leurs propriétés, sauf événement exceptionnel dont vous serez
informés. Concernant l’usage des parkings, et afin de limiter les contraintes de
stationnement, les travaux seront réalisés de façon à toujours rendre accessible un
parking sur deux. L’accès aux commerces sera maintenu et une signalétique particulière
sera mise en place pour une bonne compréhension de la clientèle.

https://abonne.lest-eclair.fr/id387285/article/2022- 
07-01/la-reouverture-de-la-boulangerie-de-pont- 
sainte-marie-menacee

Source :



P O N T - S A I N T E - M A R I E :  L A  R U E  
S A R R A I L  E N  P L E I N E  R É F E C T I O N

Les travaux battent leur plein rue Sarrail avec actuellement la réfection des deux parkings
des écoles à chaque extrémité de la rue, l’enfouissement des réseaux, la sécurisation des
entrées des écoles, la pose de l’enrobé sur la voie et les trottoirs pour terminer par une
finition arborée.

T R A V A U X  R U E  S A R R A I L

Date : 21/07/2022

P.14

https://journal.lest-eclair.fr/lest- 
eclair#CAP/EST/web,2022-07- 
21,EST|CAP_QUOTIDIENS,2022-07-21,EST,1|11

Source :



P O N T - S A I N T E - M A R I E  :  B E L L E  
P R O G R A M M A T I O N  P O U R  

L E  1 4  J U I L L E T

Mercredi 13 juillet : 16 h à 18 h, fête foraine avec manèges, autos tamponneuses et snack,
maquillage pour enfants avec l’association l’Amandier, animations diverses sur podium ; 18
h à 19 h, spectacle « Voyage au bout du monde » : théâtre, chant et danse avec les jeunes
de l’animation de rue ; 19 h à 20 h : bal populaire pour enfants ; 21 h, bal populaire ouvert à
tous et à 22h, lâcher de lanternes.

Restauration sur place et buvette assurée par l’association Papas Mamans Pontois.
Animations sur podium et show musical.

Jeudi 14 juillet : 16 h à 18 h, fête foraine avec manèges, autos tamponneuses et snack,
animations diverses sur podium ; 18 h 30, cérémonie au monument aux morts ; 19 h, vin
d’honneur offert par la Ville à la salle des fêtes ; 19 h 30, repas républicain sur inscription
(places limitées) à la salle des fêtes ; 21 h, soirée dansante variété française avec chanteur
et DJ ; 23 h feu d’artifice ; 23 h 30, bal populaire ouvert à tous.

F Ê T E  N A T I O N A L E

Date : 08/07/2022

P.15

La Ville de Pont-Sainte-Marie renoue avec les festivités du 14 juillet avec une belle 
programmation sur le stade Henri-Jacquot.



F E U X  D ’ A R T I F I C E ,  B A L S ,  
C É R É M O N I E S :  R E T R O U V E Z  

T O U T E S  L E S  F E S T I V I T É S  D U  1 4  
J U I L L E T  P R É V U E S  D A N S  L ’ A U B E

Pont-Sainte-Marie
Mercredi 13 juillet
– De 16 h à 18 h : fête foraine (manèges, autos tamponneuses, snack, maquillage pour
enfants, animations diverses).
– 18 h : spectacle de théâtre, chant et danse « Voyage au bout du monde ».
– 19 h : bal populaire pour enfants.
– 21 h : bal populaire ouvert à tous.
– 22 h : lâcher de lanternes.

Restauration sur place et buvette assurée par l’association Papas et mamans pontois.
Animations sur podium et show musical.

F Ê T E  N A T I O N A L E

Date : 14/07/2022

P.16

Après deux années pauvres en animation pour la fête nationale, nous vous proposons 
une liste non exhaustive des festivités dans les communes auboises. Des 

commémorations aux bals en passant par le traditionnel feu d’artifice, les journées de 
mercredi et jeudi seront animées dans l’Aube.
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Jeudi 14 juillet
– De 16 h à 18 h : fête foraine (manèges, autos tamponneuses, snack, animations diverses).
– 18 h 30 : cérémonie aux monuments aux morts.
– 19 h : vin d’honneur offert par l Ville à la salle des fêtes.
– 21 h : soirée dansante variété française avec chanteur et DJ.
– 23 h : feu d’artifice.
– 23 h 30 : bal populaire ouvert à tous.

https://abonne.lest- 
eclair.fr/art/id390231/article/2022-07-11/feux- 
dartifices-bals-ceremonies-retrouvez-toutes-les- 
festivites-du-14-juillet? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D10% 
26word%3Dpont-sainte-marie

Source :



L E S  L A M P I O N S  D E  L A  F Ê T E

Le moment était attendu ! Une foule d’enfants se retrouvait au stade Henri-Jacquot pour le
lâcher de lanternes après avoir assisté au spectacle animé par les jeunes de l’animation de
rue, et dansé au bal populaire leur étant réservé.

Malgré la forte chaleur du jeudi 14, les Maripontains se rendaient sur le stade participer
aux différentes animations ludiques. La cérémonie au monument aux morts, le vin
d’honneur offert aux Maripontains, le repas républicain scellaient le retour des festivités
après ces deux années d’absence.

Enfin, apothéose de la journée, le feu d’artifice grandiose a attiré des milliers de personnes
et notamment des familles frustrées d’avoir été privées de celui de Troyes la veille. Puis,
tous se retrouvaient au bal populaire pour prolonger cette belle nuit estivale.

F Ê T E  N A T I O N A L E

Date : 14/07/2022

P.18



U N  C I N É M A  U T O P I A  À  T R O Y E S  
D E S  N O U V E L L E S  D U  P E T I T  

N O U V E A U

Citoyens inconnus ou reconnus, journalistes indépendants, petites mains de l’ombre… que
serait-on sans vous ?

Pour ceux qui auraient loupé quelques épisodes entre deux festivals, deux confinements
ou une déclaration de Poutine, rembobinons l’histoire…

L’action débute en l’an 2019 après JC, toute la Gaule est occupée par les blockbusters et
des confiseries… Toute ? Non. Une jolie ville, en lisière de Troyes, peuplée d’irréductibles
cinéphiles résiste encore et toujours à l’envahisseur… C’est ainsi qu’une poignée d’élus, à
l’écoute de leur population, décide d’accueillir un petit cinéma de rien du tout porté par
un rêve plus grand que lui-même : l’ambition de démontrer que l’écologie peut être
accessible à toutes les bourses ! « Bingo ! » dit le Maire qui ne s’appelle pas Abraracourcix,
mais Pascal Landréat. Si sa commune, Pont-Sainte-Marie, n’est pas bien riche, elle est très
engagée pour l’environnement et vient de propulser le premier éco-quartier de l’Aube…

U T O P I A

Date : 14/06/2022

P.19
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 Un écrin parfait pour notre dernier-né de la famille Utopia que l’on voudrait vertueux et
respectueux de la biodiversité. En plus d’être garanti sans 3D, il sera zéro déchet (facile :
on n’a pas de pop corns !), à énergie positive, bas carbone (dans sa conception et son
fonctionnement), économe en eau avec ses toilettes sèches. Hey ! Vous voulez un scoop
spécial Festival ? Pour faire rimer culture avec agriculture, il sera même muni d’urinoirs
masculins et féminins afin de recycler le précieux liquide dans la filière agricole. À ce
stade-là c’est une première française disent nos ingénieurs ; européenne nous dit celui qui
instruit le dossier pour l’Europe ! 

« Culture et écologie, ça doit marcher ensemble ! » nous déclarait un an plus tard une
certaine ministre, en nous félicitant sur France Inter ! Et puis… flop ! Dans un monde qui
tremble face au dérèglement climatique, qui voit s’évaporer son eau potable, on aurait pu
penser qu’on allait peut-être pas nous faciliter la tâche, mais du moins ne pas nous la
compliquer ! On ne va pas revenir ici sur un parcours qui fut long et semé d’embûches,
sinon pour conseiller à tous ceux qui se retrouveraient dans le même cas de ne pas baisser
les bras. « Les seules batailles qu’on est certain de perdre, ce sont celles qu’on ne mène
pas ! »

Mais soyons positifs et remercions doublement celles et ceux qui nous ont aidés, les
journalistes qui se sont intéressés au projet et ont participé à sa visibilité ! 
Juillet 2021, les travaux ont commencé malgré une flambée des prix des matériaux, des
délais d’approvisionnement interminables, la fréquentation des lieux culturels en berne.

Octobre 2022, vous êtes convié·e·s à l’inauguration !
Mais restons vigilants ! 

À 3 mois de l’ouverture Utopia Pont-Sainte-Marie attend
toujours des nouvelles de la Région Grand Est… 

Notre dossier se serait-il perdu dans les tuyaux ?
Pourtant on n’est pas bien gourmands. Alors qu’il est
d’usage pour d’autres cinémas d’obtenir 70 % de fonds
publics à la création, nous démarrons avec 75 % de
fonds privés.

Vous pouvez suivre l’avancée du projet sur cinemas-
utopia.org/U-blog/pontsaintemarie/  et pour le
soutenir okpal.com/utopia-cinema-durable

http://www.cinemas-utopia.org/U-
blog/avignon/index.php?post/2022/06/14/UN- 
CIN%C3%89MA-UTOPIA-%C3%80-TROYES-DES- 
NOUVELLES-DU-PETIT-NOUVEAU

Source :



P O N T - S A I N T E - M A R I E  :  P A S  
E N C O R E  O U V E R T ,  L E  C I N É M A  

U T O P I A  F A I T  D É J À  D U  C I N É M A

Silence, ça tourne ! Le complexe de cinéma d’art et d’essai Utopia n’est pas encore ouvert,
le chantier ayant pris du retard à cause de la crise sanitaire. L’ouverture a donc été
reprogrammée, en octobre prochain, et pourtant on y fait déjà du cinéma !

Présenté au dernier festival de Cannes, le concept développé par Utopia à Pont-Sainte-
Marie a tapé dans l’œil du réalisateur Alban Nelva, qui a décidé d’en faire la star de son
documentaire.

Les ouvriers suspendent leurs gestes et les engins cessent de fonctionner. La maîtresse
des lieux Anne Faucon est suivie par une caméra lors de ses échanges avec Antoine
Chaboud, d’Aube Diagnostics, en charge de tester l’étanchéité à l’air du bâtiment.

U T O P I A

Date : 14/07/2022
Auteur : Anne Genévrier

P.21

Le cinéma Utopia captive le monde du cinéma qui tourne actuellement un 
documentaire sur la construction écoresponsable et les partenariats de développement 

mis en place avec des acteurs économiques et associatifs locaux.

https://abonne.lest-eclair.fr/id248895/article/2021-04-14/pont-sainte-marie-le-cinema-utopiasort-les-gros-moyens
https://abonne.lest-eclair.fr/62/sections/troyes-et-agglomeration
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En 2019, Utopia décide d’implanter le premier cinéma de son réseau dans le Grand-Est
à Pont-Sainte-Marie, dans l’éco-quartier du Moulinet. L’ouverture est annoncée à la fin
de l’année 2020. Avec la crise sanitaire, le chantier a pris du retard et l’ouverture est
aujourd’hui programmée en octobre prochain.

Avec un budget total de 2,5 millions d’ €, Utopia a construit un cinéma d’une capacité
totale de 299 places (123 places, 80 places, 64 places et 32 places), toutes de plain-pied
dans un bâtiment de 900m² de haute qualité environnementale, avec une belle façade
reprenant les codes patrimoniaux locaux, comme le pan de bois et le vitrail.

Utopia, c’est un cinéma garanti sans 3D et sans effets spéciaux, dont tous les films sont
diffusés en version originale avec sous-titrage. Des salles qui fonctionnent sept jours
sur sept et proposent plus d’une vingtaine de séances quotidiennes, avec un tarif
unique de 7 € et un tarif réduit de 4,50 €.

OUVERTURE PRÉVUE EN OCTOBRE 2022

« On va créer un vide d’air afin de détecter d’éventuels flux d’air parasites. Normalement, il
ne doit pas y en avoir du tout, c’est le principe de ce bâtiment », explique le professionnel.
C’est exactement ce qui intéresse Alban Nelva dont le propos est de mettre en lumière
tous les acteurs locaux d’Utopia.

Une autre session de tournage est également programmée avec les stagiaires de l’Institut
universitaire des métiers du patrimoine et les apprentis du CFA BTP de l’Aube. C’est leur
première visite sur le chantier sur lequel ils vont construire un mur en pan de bois et
béton chanvre.

« C’est génial comme partenariat car ces jeunes, quand ils réalisent un ouvrage dans le
cadre de leurs études, c’est une fin en soi, ce n’est pas exposé, ça n’a pas de vie future.
Alors que là, ils pourront venir voir le mur qu’ils auront réalisé, il demeurera et sera utile
», commente Anne Faucon.

UN MUR CONSTRUIT PAR LES APPRENTIS AUBOIS
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Le cinéma Utopia annonce son ouverture en octobre prochain.

La Ville de Pont-Sainte-Marie vient de terminer les aménagements de voirie et de
parking, à l’arrière du bâtiment. Le mois prochain, les travaux de voirie devant le
bâtiment vont débuter. Une placette dallée va être aménagée devant l’entrée principale.
Depuis lundi dernier, c’est à l’intérieur des salles que les travaux vont bon train. Les
gradins en bois sont en cours d’installation. Ensuite, ce sera au tour des tapissiers
d’entrer en action afin de procéder à la pose des moquettes et à l’habillage des murs et
des sièges.

« Si tout va bien, le mois de septembre devrait être consacré aux finitions, aux
dernières touches de la décoration intérieure et de l’éclairage », indique la responsable
d’Utopia Anne Faucon.

https://abonne.lest- 
eclair.fr/id390804/article/2022-07-14/pas-encore- 
ouvert-le-cinema-utopia-fait-deja-du-cinema

Source :

ZOOM SUR LES DERNIERS AMÉNAGEMENTS

La responsable d’Utopia est ravie de mettre en lumière ces partenariats locaux car « c’est
cela, la philosophie du réseau Utopia. On vient d’acheter toutes les teintures murales, les
moquettes, les revêtements de siège. Ce sont des textiles techniques pour le cinéma, que
nous avons trouvés chez une entreprise auboise, Velto. Ce sont de très beaux velours de
l’Aube ».



L ’ É C O L O G I E ,  E N J E U  D E S  
A R T I S A N S  E T  C O M M E R Ç A N T S  D E  
T R O Y E S  C H A M P A G N E  M É T R O P O L E

« On a toujours fait attention aux déplacements de nos techniciens, dans un souci
économique et de plus en plus écologique. Ce n’est pas une contrainte, c’est de
l’optimisation de temps et d’énergie. » Responsable de l’entreprise Eseo pompes à chaleur,
climatisation, à La Chapelle-Saint-Luc, Fabien Huntzinger fait partie des premiers
professionnels à s’engager dans le challenge Éco-défis. « On s’est fixé de nouveaux
objectifs pour aller plus loin. Si on peut donner l’image de ce qu’on vend… L’idée, c’est de
montrer l’exemple », vante l’artisan.

É C O - D É F I S

Date : 19/07/2022
Auteur : Sylvie Gabriot

P.24

S’engager dans la transition écologique et réaliser des économies, c’est le but du label 
Éco-défis, un challenge à destination des artisans et commerçants.

ADOPTER DES «  ÉCO-GESTES »
Comme lui, la patronne de l’enseigne Miss Élégante a adopté depuis longtemps des « éco-
gestes » en faveur du développement durable. 

https://abonne.lest-eclair.fr/196/locations/la-chapelle-saint-luc-aube
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« J’ai déjà changé toutes les ampoules en LED, je fais le tri depuis toujours et j’ai fait faire
des sacs non tissés pour mes clients », assure Michèle Adler, qui a décidé d’aller encore
plus loin avec ce challenge. « Deux personnes de la chambre de commerce et d’industrie
(CCI) sont venues faire une étude et désormais, ma chaudière est alimentée en bio-
méthane. On a vérifié les tarifs, ce n’est pas plus cher. »

https://abonne.lest- 
eclair.fr/id392084/article/2022-07-19/lecologie- 
enjeu-des-artisans-et-commercants-de-troyes- 
champagne-metropole? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D0% 
26word%3Dpont-sainte-marie

Source :

UNE COMPÉTITIVITÉ RENFORCÉE
À l’image du défi Familles à énergie positive, un challenge d’économies d’énergie et de
réduction des déchets à destination des habitants, Éco-défis vise, cette fois, à sensibiliser
et accompagner les commerçants et artisans dans une démarche vertueuse de
développement durable sur huit thèmes.

Déjà engagée dans le Grand Est par la chambre de métiers et de l’artisanat (CMA),
l’opération est reconduite (2022-2024), mais cette fois en collaboration avec la CCI Troyes
et Aube et de Troyes Champagne Métropole, une première au niveau national. Au regard
de la hausse des prix de l’énergie, « il y a un enjeu très important », rappelle Georges Bell,
président de la CMA dans l’Aube. « L’objectif est de faire gagner nos commerçants et
artisans en compétitivité pour que ça devienne un avantage concurrentiel certain ».

UNE ÉCOLOGIE ASSUMÉE ET VOLONTAIRE
Pour Sylvain Convers, président de la CCI, le principe d’un défi est « une bonne démarche
» par « le volontariat de l’acteur ». «  Il ne s’agit pas d’une contrainte. Il faut qu’on puisse
changer cette approche de l’écologie contraignante vers une écologie assumée et
volontaire. »

Les particuliers, maintenant les commerçants et artisans, et demain… les collectivités ?
Certaines le font déjà notamment avec l’éclairage public et les ampoules LED, mais quid
des panneaux publicitaires (Decaux) qui fonctionnent toute la nuit à Troyes  ? « Pour moi,
à minuit, on doit tout éteindre », avance Bruno Gantelet, conseiller communautaire en
charge du commerce. « Dans ma vie, je me suis beaucoup déplacé et j’étais effaré de voir
des zones industrielles vides et éclairées comme en plein jour. » Hormis l’éclairage public
pour des raisons de sécurité, l’extinction des feux la nuit, « ça doit être une règle
nationale. Comme en ville… »

https://abonne.lest-eclair.fr/id384431/article/2022-06-23/troyes-champagne-metropole-lance-sa-cartographie-des-batiments-photovoltaique
https://abonne.lest-eclair.fr/451/locations/troyes-aube
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Après une saison 2021-2022 quasi normale au niveau des effectifs et des cours,
l’association de gymnastique volontaire a tenu, récemment, son assemblée générale à la
salle Pont-Hubert. Ce moment de convivialité venait confirmer la bonne marche de
l’association qui reprendra ses activités le mardi 7 septembre à 18 h 30 au cosec pour la
séance de gym animée par Olympe, le mercredi 8 à 19 h à la salle Pont-Hubert pour le
Pilates avec Jean-Baptiste. Pour tout renseignement : Ghislaine, tél. 06 38 68 21 85 ;
Sandra, tél. 06 47 59 33 79 ; Laurence, tél. 06 70 73 17 52.

L A  G Y M  V O L O N T A I R E  E N  
P A U S E  E S T I V A L E  

G Y M N A S T I Q U E  V O L O N T A I R E

Date : 20/07/2022

https://journal.lest-eclair.fr/lest- 
eclair#CAP/EST/web,2022-07- 
20,EST|CAP_QUOTIDIENS,2022-07-20,EST,1|10

Source :



P O N T - S A I N T E - M A R I E :  L E S  
B É N É V O L E S  D U  C C A S  F O N T  D E S  

H E U R E U X

Lundi matin 18 juillet, après avoir récupéré des produits frais, secs et congelés auprès de
la Banque alimentaire à La Chapelle-Saint-Luc grâce à l’intervention de Jean-Pierre et de
la Brigade solidaire, trois jeunes dévoués de 17 ans, Nassim, Nolan et Yasin, les bénévoles
du CCAS supervisés par Véronique Heuillard, vice-présidente du CCAS, s’activaient en
triant et composant 23 paniers garnis. Préalablement, une commission a validé le nombre
de paniers et leurs destinataires selon des critères précis en rapport avec la situation
familiale et sociale.

Durant tout l’après-midi, les familles sont venues récupérer les produits.
Cette opération sera renouvelée le 22 août prochain avec les bénévoles du CCAS, Brigitte,
Danièle, Marie-Cécile et Nicole.

D I S T R I B U T I O N  A L I M E N T A I R E

Date : 20/07/2022
Auteur : Dominique Conversat
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https://abonne.lest-eclair.fr/id392738/article/2022- 
07-20/pont-sainte-marie-les-benevoles-du-ccas- 
font-des-heureux? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D0% 
26word%3Dpont-sainte-marie

Source :



Depuis quelques semaines, l’association Amicale pour les Loisirs propose des ateliers de
scrapbooking au point-rencontre de la Maison de l’animation et la culture. Marie-Cécile
Jacques en assure l’animation les lundis et vendredis de 14 h à 16 h 30 avec des projets
communs, cartes, boîtes, livrets, marque places… à réaliser en chaque séance. Fermée en
août, l’Amicale reprendra son activité le 5 septembre. À noter que le vide-greniers du 4
septembre est annulé. Les prochaines manifestations de l’Amicale auront lieu en novembre
(le 5 pour la choucroute, le 18 novembre pour le Beaujolais et le 20 pour le loto).

Renseignements et inscriptions au 06 83 51 20 88 ou mcylette@hotmail.fr.
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D E S  A T E L I E R S  D E  
S C R A P B O O K I N G  L A N C É S  

À  P O N T - S A I N T E - M A R I E

A T E L I E R S  D E  S C R A P B O O K I N G

Date : 27/07/2022
Auteur : Dominique Conversat

https://abonne.lest- 
eclair.fr/id394445/article/2022-07-27/des-ateliers- 
de-scrapbooking-lances-pont-sainte-marie? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D0% 
26word%3Dpont-sainte-marie

Source :

L’Amicale pour les loisirs est derrière cette proposition.

mailto:mcylette@hotmail.fr


Après les composteurs collectifs au pied des immeubles et récemment ceux installés dans
les écoles, la ville de Sainte-Savine teste pendant l’été, le ramassage des biodéchets des
centres de loisirs et du site de l’ancienne piscine, par un maître composteur, qui se
déplace à vélo. C’est Thomas Richarme de Troyes C (Collecte cyclo compost) qui passera
deux fois par semaine dans ces structures pour récupérer les déchets de table, de cuisine,
etc. pour les transformer ensuite en compost.

Déjà présent dans plusieurs villes de l’agglomération (Les Noës, La Chapelle-Saint-Luc,
Pont-Sainte-Marie…), ce maître-composteur fournit régulièrement aux collectivités les
quantités collectées et leur permet ainsi de réfléchir sur leur politique de réduction de
déchets au sein de leurs établissements. En effet, la démarche ne s’arrête pas à un simple
ramassage, elle va au-delà. « J’effectue une pesée après chaque collecte et les données
sont rentrées sur un tableau et un graphique en partage avec le client. Il connaît ainsi la
quantité de déchets produits chaque semaine. Cela incite les structures à jeter le moins de
nourriture possible », précise l’entrepreneur.
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D E S  B I O D É C H E T S  C O L L E C T É S  À  
V É L O  À  S A I N T E - S A V I N E

T R O Y E S  C

Date : 21/07/2022
Auteur : Philippe Maury

Cet été, les biodéchets des centres de loisirs et du site de l’ancienne piscine seront 
collectés à vélo. Et c’est bien plus qu’un simple ramassage.

https://abonne.lest-eclair.fr/id361548/article/2022-04-14/sainte-savine-les-composteurs-partages-en-voie-de-developpement
https://abonne.lest-eclair.fr/200/locations/sainte-savine-aube
https://abonne.lest-eclair.fr/423/locations/les-noes-pres-troyes-aube
https://abonne.lest-eclair.fr/196/locations/la-chapelle-saint-luc-aube
https://abonne.lest-eclair.fr/199/locations/pont-sainte-marie-aube
https://abonne.lest-eclair.fr/id126440/article/2020-01-26/que-faire-pour-reduire-nos-dechets
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Et grâce à cette collecte à vélo, qui pourrait être étendue à la rentrée scolaire dans les
cantines de la ville, si cette phase de test est concluante, on imagine bien la quantité de
CO2 qui ne serait plus diffusée dans l’air de la cité.

Contact : Collecte Cyclo Compost 07 71 93 93 60

https://abonne.lest- 
eclair.fr/id392905/article/2022-07-21/des- 
biodechets-collectes-velo-sainte-savine? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D0% 
26word%3Dpont-sainte-marie

Source :



La commune organise une projection de cinéma en plein air le jeudi 28 juillet à la tombée
de la nuit. Outrepasser un moment convivial, le but de cet événement estival est de réunir
les Maripontains et rendre les manifestations culturelles accessibles à tous. Les enfants de
l’espace jeunes ont porté leur choix sur le film d’animation Chicken run. Lors de cette
séance gratuite, sera diffusé le court-métrage réalisé au printemps par ce même groupe
sur la thématique du harcèlement. Lors de la conception de ce court-métrage allant de
l’écriture du scénario à la manipulation du matériel professionnel, les jeunes étaient
accompagnés par le service audiovisuel de la Ligue de l’enseignement.

Programme du 28 juillet au stade Henri Jacquot : dès 18 h, les associations Agis dans ta
ville et Papas Mamans Pontois proposeront des plats gourmands, Kantinetik un atelier
participatif sur le thème de la santé dans l’assiette avec une approche sur l’alimentation, le
développement durable. Activités ludiques et structures gonflables.

À 22 h, cinéma en plein air avec la projection du court-métrage suivi de Chicken Run.
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C I N É M A  E N  P L E I N  A I R

C I N É M A  E N  P L E I N  A I R

Date : 21/07/2022
Auteur : Philippe Maury

https://journal.lest-eclair.fr/lest- 
eclair#CAP/EST/web,2022-07- 
21,EST|CAP_QUOTIDIENS,2022-07-21,EST,1|6

Source :



S’offrir une toile en plein air avec juste la voûte céleste pour témoin ? C’est ce que
propose, chaque été, le service audiovisuel de la Ligue de l’enseignement de l’Aube à
travers son action, baptisée Cinestival. Le principe consiste en des projections au cœur
des quartiers. Après une première en début juillet aux Noës-près-Troyes, la prochaine
aura lieu ce jeudi à Pont-Sainte-Marie, au stade Henri-Jacquot, avec la diffusion du film
d’animation Chicken run.

L’objectif de cet événement est multiple. « Il s’agit de favoriser des temps de convivialité,
d’apporter une réponse à l’isolement, de faire vivre les mixités et d’impliquer les habitants
à la vie culturelle de leur quartier », résume Julien Butet, délégué audiovisuel à la Ligue de
l’enseignement. Un défi de taille pour « faire sortir les habitants » et leur permettre de «
profiter d’un temps convivial en famille » et avec leurs voisins afin de « favoriser le vivre
ensemble ».

P.32

L E  C I N É  E N  P L E I N  A I R  D E  
R E T O U R  A V E C  «  C H I C K E N  R U N  »  

C I N É M A  E N  P L E I N  A I R

Date : 27/07/2022

Pont-Sainte-Marie. Dans le cadre de son action Cinestival, depuis six ans, la Ligue de 
l’enseignement de l’Aube propose des projections  en plein air dans les quartiers de 

Troyes et de l’agglomération. La prochaine est programmée ce jeudi au stade Henri- 
Jacquot de Pont-Sainte-Marie. 
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Chaque fois, c’est un véritable succès. La première manifestation, le 9 juillet dernier, a
rassemblé pas moins de 250 personnes pour la projection du Roi Lion. Il faut dire que cette
année, les organisateurs bénéficient d’une météo plus que clémente et de belles
températures estivales. Et d’ailleurs, il n’est pas seulement question de profiter d’un film, il
est également possible de profiter de nombreuses animations (sportives et structure
gonflables)

Le dernier Cinestival, programmé le 2 septembre, aura lieu place Maugout à Saint-André-
les-Vergers. À l’affich,e la comédie Tout simplement noir. 

Envie de vous faire un bon film ? Rendez-vous jeudi ! En plus, c’est gratuit.

Projection en plein air de « Chicken run »,
jeudi 28 juillet à 21 h 30. Animations à partir
de 18 h, au stade Henri-Jacquot
à Pont-Sainte-marie, rue Georges-Clemenceau.
Pensez à prendre une couverture ou un plaid.
Entrée libre.

https://journal.lest-eclair.fr/lest- 
eclair#CAP/EST/web,2022-07- 
27,EST|CAP_QUOTIDIENS,2022-07-27,EST,1|38

Source :



Ce jeudi soir, une séance de cinéma en plein air est organisée sur le stade Henri-Jacquot
de Pont-Sainte-Marie, à partir de 21 h 30. Au programme, le court-métrage sur le
harcèlement réalisé par les enfants de l'espace jeunes, suivi du film d'animation Chicken
Run.

De plus, de nombreuses animations ludiques organisées par des associations
maripontaines et une structure gonflable accueilleront le public sur place dès 18h. En cas
de mauvais temps, la séance sera annulée.
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D U  C I N É M A  E N  P L E I N  A I R  
C E  J E U D I  S O I R

C I N É M A  E N  P L E I N  A I R

Date : 28/07/2022

https://journal.lest-eclair.fr/lest- 
eclair#CAP/EST/web,2022-07- 
28,EST|CAP_QUOTIDIENS,2022-07-28,EST,1|8

Source :



Tout au long de l’été, le centre McArthurGlen Troyes offre à ses clients une
programmation musicale hétéroclite qui sera ponctuée, le dimanche 14 août prochain, par
un concert exceptionnel du groupe Reaven. Ce groupe indie pop-rock electro français n’a
pas été choisi par hasard. Créé en 2017, il s’est formé à Troyes et se produit désormais, en
tournée, à travers toute l’Europe. C’est avec beaucoup de fierté que McArthurGlen
souhaite mettre à l’honneur l’Aube, ses origines et ses pépites. Toute la journée, profitez
du centre pour faire votre shopping d’été, ou vos emplettes de rentrée, détendez-vous sur
les espaces verts pour pique-niquer et rêvasser. Le concert débutera vers 19 h.

Des animations musicales sont prévues tous les dimanches, à partir du 24 juillet, autour de
l’espace Bar à Champagne. Le programme : le 24 juillet à 17 h, Latina/Samba ; le 31 juillet
de 17 h à 19 h : Diazevent pour de la pop, de la soul et du jazz ; le 14 août à 19 h : concert de
Reaven ; le 21 août de 17 h à 19 h : Diazevent ; le 28 août de 17 h à 19 h : Diazevent.
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D E S  C O N C E R T S  À  M C A R T H U R G L E N  

M C  A R T H U R  G L E N

Date : 23/07/2022
 

https://journal.lest-eclair.fr/lest- 
eclair#CAP/EST/web,2022-07- 
23,EST|CAP_QUOTIDIENS,2022-07-23,EST,1|10

Source :

LA PROGRAMMATION ESTIVALE



Les vacances battent leur plein à l’accueil de loisirs et à l’espace jeunes. Ce mois de juillet
était bien chargé avec des journées riches en activités : sortie au lac, roller, vélo, escalade,
jeux olympiques, médiation animale, visite du Parc des Princes et aussi des séjours de
loisirs.
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B A I G N A D E ,  C A M P I N G  E T  S P O R T  
P O U R  L ’ A C C U E I L  D E  L O I S I R S  D E  

P O N T - S A I N T E - M A R I E

V A C A N C E S  S C O L A I R E S

Date : 31/07/2022
Auteur : Dominique Conversat

DES ACTIVITÉS VARIÉES
Accompagnés de Marine et Ali, les enfants de l’espace jeunes ont séjourné au centre
Yvonne-Martinot à Mesnil-Saint-Père pour une découverte du canoë-kayak, paddle,
randonnées à vélo et d’orientation, balades nocturnes à travers la forêt avec des activités
sensorielles, plage et baignade et le parc aquatique Beaver Aquapark. Un mini-séjour au
camping de la Dune de Jade à Saint-Brévin-les-Pins accueillait quatorze jeunes
maripontains. Au programme de ce séjour au vert : randonnée à vélo, soirée cinéma, quad,
baignade, catamaran ou encore jeux en extérieur.

https://abonne.lest-eclair.fr/id395534/article/2022-07-31/baignade- 
camping-et-sport-pour-laccueil-de-loisirs-de-pont-sainte-marie? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dlast6month%26sort%3D 
date%2Bdesc%26start%3D0%26word%3Dpont-sainte-marie
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